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活动首站来到郑州市跨境贸
易电子商务服务试点项目，在中
大门，作为河南自贸区首个跨境
商业综合体，汇集着全世界 70多
个国家2万余种产品，集吃喝游购
娱全业态购物体验，展示着世界
各国的丰华与繁盛。

白俄罗斯的牛奶、法国的红
酒、波兰的饼干、西班牙的橄榄油
等商品，从中东欧（“一带一路”沿
线国家）、德国、俄罗斯等 77个国
家和地区，通过“东联西进”的中欧
班列（郑州）运抵河南，再通过中大
门进入千千万万中国百姓家庭，让

中欧企业和当地百姓真正享受到
了“一带一路”建设带来的实惠。

“就像走进了免税的百货商
店，两分钟就能将‘海淘’商品拎
回家，连出境游的飞机票都省
了。”来自河南省老干部大学的摄
影教师吴森，收到郑州市摄影家
协会、河南省航拍协会的邀请，参
加此次“经开之魅·东强之力”摄
影大赛采风活动，他说，“浓厚的
人文气息、琳琅满目的海外商品，
让人流连忘返，舍不得离去，抽个
空闲时光一定要带着家人和孩
子，再来一次中大门。”

摄影大咖
定格经开区
用镜头捕捉经开之魅
感受东强之力

8月28日，由经开区管委会、郑州晚报社主办，郑州市摄影家协会、
郑州报业集团豫览视界承办的“经开之魅·东强之力”摄影大赛郑州市
摄影家定向采风活动启动。

30多名摄影家携带“长枪短炮”走进经开区，分别对郑煤机、中
铁装备集团、中烟集团、宇通客车等生产企业，中大门、盛华里等商
业企业，以及绿地广场、精品街道、居民社区等进行采风创作。摄
影家们各显神通，用镜头捕捉经开之魅，用心灵倾听东强之力。

据悉，“经开之魅·东强之力”摄影大赛的举行，也是为了回
眸、定格几个重要的历史篇章：2014年10月，习近平总书记考
察郑州经开区，走进郑州市跨境贸易电子商务服务试点项目、
郑州国际陆港、中铁工程装备集团有限公司，指出要明确发
展目标，找准发展载体，把装备制造业做得更大更强。2019
年9月，在新中国成立70周年前夕，习近平再次来到经开
区，在调研郑州煤矿机械集团股份有限公司时强调，我国
现在制造业规模是世界上最大的，但要继续攀登，靠创新
驱动来实现转型升级，通过技术创新、产业创新，在产业
链上不断由中低端迈向中高端，扎扎实实实现“两个一百
年”奋斗目标。
记者 王赛华 李冬生

■现场进行时

四港联动大道、南三环生态
廊道惊艳，盛和、世和、瑞锦、国庄
等安置小区环境优美、居民幸福，
滨河国际新城基础设施建设启
动，美丽的高尔夫球场、潮河、戒
指桥……一片又一片新绿带来生
机，一条又一条大道通向远方，一
栋又一栋高楼拔地而起……经开
区正以惊人的速度华丽转身。

“最大的感触就是，变化太大
了，七八年前来经开区的时候，很
多地方还都是荒芜的空地。这
次过来，无论是对外贸易、工业，
还是环境、交通，都有了翻天覆
地的变化，当真是体验了‘经开
之魅·东强之力’。”提及经开区
的变化和参加活动的感受，吴森
感慨地说。

在国庄，梁晓鹏看到居民悠
闲、舒适的生活，不由自主地赞叹
道：“每个人的脸上都洋溢着笑
容，无论是看见陌生人，还是熟
人，都会主动打个招呼，这不就是
和谐社会的体现吗？这得益于居

民的安居乐业和丰衣足食。你
看，整洁的路面、层叠的绿化、犹
如仙境的雾森，这说明经开区真
的是宜居之地。”

资深摄影爱好者赵冰说：“作
为摄影爱好者，作为郑州公交的
一名工作人员，在为经开区市民
做好服务的日日夜夜里，看到了
经开区的发展日新月异，变得越
来越美，心里格外高兴，今后要用
自己的镜头拍出更多的美景！”

目前，经开区以郑州跻身世
界二线城市、郑州建设国家中心
城市为统揽，以“东强”战略布局
为指引，坚持开放创新双驱动战
略，经济社会保持快速良好的发
展态势。如今，经开区迎来高速
发展契机，各行各业全力以赴推
进各项工作，努力实现“百千万”
的奋斗目标。接下来，经开区将
继续为郑州国家中心城市建设提
供有力支撑，为郑州市打造更高
水平的高质量发展区域增长极贡
献“经开力量”。

来自河南省新闻摄影学会主
席团、河南省航拍协会主席团、郑
州市摄影家协会主席团的成员以
及中国摄影家协会、河南省摄影家
协会、河南省航拍协会、郑州市摄
影家协会的会员等30余名摄影大
咖，陆续走进郑煤机、中铁装备集
团、中烟集团、宇通客车等生产企
业，一排排整齐列码的机器，令摄
影师震撼不已。

“我们现在制造业规模是世
界上最大的。”在郑煤机，吴森指
着车间内的机器说，“你看这高高
耸立的、一排排整齐的设备，真的
是让人震撼不已，大郑州、大经开
的工业当真厉害！”

在中铁工程装备集团，摄影
家们来到盾构中装车间、大国工
匠工作室等处，参观了解中铁装
备的创新成果，感受郑州重大制

造业的发展。郑州市摄影家协会
副主席张亮感慨地说：“我身为郑
州市中原区人，平常因为工作忙
来经开区很少，没想到咱郑州还
有中铁装备这么厉害的企业，‘中
国品牌日’竟然是从该企业开始
提出的！真是了不起！”

“不把市场当试验场，要把试
验场当市场。”这句话令来自河南
省航拍协会的梁晓鹏印象深刻，每
一辆发往市场的宇通客车，都要经
过试验场的检验，速度、斜坡、爬
坡、转向系统、涉水试验……每一
项都有严格的标准。在宇通工厂
内，梁晓鹏激动地说：“中国工业
太棒了，经开工业太赞了，看这些
车辆上的字，他们有的要发往国
内各地，也有的要发放国外城
市，中国工业、经开工业正走向
全世界。”

宜居经开，居民的脸上洋溢着幸福的笑容

产业经开，装备制造引发阵阵惊叹

开放经开，两分钟就能将“海淘”商品拎回家
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